Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung	Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
öffentlich	Amt 66	S0190/15	27.07.2015
zum/zur			
F0126/15			
SPD-Stadtratsfraktion			
Bezeichnung			
Betrieb der Ampelanlagen von Buckau bis Westerhüsen			
Verteiler		Tag	
Der Oberbürgermeister	0	4.08.2015	

## Die Stadtverwaltung möchte die Anfrage F0126/15 wie folgt Stellung nehmen.

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Ampelanlage von Buckau bis nach Westerhüsen schalten sich im Nacht- und Wochenendmodus aus. Lediglich die Ampel in Höhe der Sandbreite, Rennring Magdeburg ist im Dauerbetrieb. Da in den Nacht- und Wochenendstunden auf der Straße ein deutlich verringertes Verkehrsaufkommen zu verzeichnen ist, stößt diese Regelung auf vielseitiges Unverständnis in der Bevölkerung.

Ich wurde bereits mehrfach von Bürgern darauf angesprochen, die gefühlt, ständig vor einer roten Ampel stehen, obwohl kein Verkehr auf der Straße unterwegs ist, besondere abends und am Wochenende. Durch die Umstellung der MVB auf Buslinien im Nachtverkehr kann die Wendschleife der Straßenbahn keine Begründung mehr für die Notwendigkeit der 24-Stunden - Laufzeit der Ampel sein.

Ich frage Sie.

Welche weiteren Gründe gibt es für einen 24-Stunden -Betrieb?

Die Betriebszeiten der Lichtsignalanlage Schönebecker Straße/Sandbreite (Kn. 376) sind nachstehend aufgeführt:

- Montag bis Freitag von 05:00 Uhr bis 21:00 Uhr
- Samstag von 07:00 bis 21:00 Uhr
- Sonntag von 08:00 Uhr bis 21:00 Uhr.

Diese Betriebszeiten wurden auf der Grundlage des Straßenbahnverkehrs in Richtung Endhaltestelle Westerhüsen bzw. in Richtung Zentrum so gewählt. Mit Einführung des neuen Fahrplans zum 13. Juli 2015 wird die Wendeschleife Buckau in der Zeit von 04:00 Uhr bis 23:00 Uhr durch den Straßenbahn- und den Busverkehr weiter frequentiert. Durch diese Konstellation findet auch ein reger Umsteigeverkehr zwischen Bus und Straßenbahn statt. Die Betriebszeit wurde ebenfalls auf 23:00 Uhr angepasst. Dadurch wird auch eine sichere Erreichbarkeit der Haltestellen an der Schönebecker Straße für Fußgänger insbesondere für ältere Mitbürger und Kinder gewährleistet.

Anzumerken wäre noch, dass im Bereich der Straße "Alt Fermersleben" auf Wunsch von Bürgerinnen und Bürger bereits wieder Fußgängerlichtsignalanlagen an den Wochenenden zugeschaltet wurden, um die sichere Querung z. B. zum Friedhof Buckau für Fußgänger sicherzustellen.

In der Septembersitzung der AG Lichtsignalanlagen werden die Betriebszeiten der Lichtsignalanlage Schönebecker Straße/Sandbreite nochmals thematisiert und gegebenenfalls danach geändert.

Dr. Scheidemann Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr